







## **JEUDI 19 JANVIER : TOUS EN GREVE!**

Ce ne sont pas 1, pas 2... mais au moins 3 bonnes raisons de participer massivement à cette première journée de grèves et de manifestations, appelée nationalement par une très large intersyndicale :

- Au niveau national et interprofessionnel: mettre en échec le gouvernement et son projet de réforme des retraites. Rejetée par les deux tiers de la population et sans aucune réelle justification, cette réforme va concerner quasiment tous les salariés des TCL. En fonction de l'année de naissance, c'est entre 3 mois et 2 ans de travail en plus dont beaucoup vont devoir s'acquitter... s'ils en sont capables. Dans les faits, ce sont aussi des pensions qui vont baisser en raison des décotes. Perdre sa vie à la gagner, c'est non !
- Au niveau national de la branche Transport Urbain: montrer à l'Etat et aux représentants patronaux de notre branche notre exigence d'une reconnaissance de la pénibilité de nos métiers, à un niveau conventionnel. Nos missions de service public, dans les conditions actuelles, n'attirent plus personne. Les taux d'arrêts maladie et d'accidents du travail sont parmi les plus élevés. Cette pénibilité est indiscutable et largement relayée médiatiquement ces derniers mois au sujet de la soidisant « pénurie ». Elle doit non seulement être prise en compte par l'amélioration des conditions de travail, mais aussi par exemple par l'extension des dispositifs de départ anticipés en retraite comme le CFA (Congé de fin d'Activité), qui existe dans d'autres branches professionnelles.
- Au niveau de notre entreprise: ne laisser aucun doute à Keolis Lyon, à l'approche des Négociations annuelles obligatoires (NAO) quant à la capacité des salariés à se mobiliser pour défendre leurs intérêts, en particulier en matière de salaire! Face à un niveau d'inflation historique qui met beaucoup d'entre nous en difficulté, il est plus que jamais nécessaire de revaloriser nos métiers. Les salaires ont décroché, et aujourd'hui il est temps de rattraper sur les salaires de base ce qui a été perdu. Ces revendications sont d'ores et déjà portées par nos Organisations syndicales, et le seront encore lors des NAO. Mais seule une mobilisation massive pourra nous faire entendre de Keolis, ainsi que du Sytral et des futurs opérateurs candidats à l'exploitation de notre réseau.

Alors dès le 19 janvier, soyons nombreux et unis dans l'action pour nous faire entendre!

Déclarez votre intention de faire grève dès maintenant et au plus tard 48h avant votre prise de service auprès de votre hiérarchie, avec le formulaire ou par mail, en précisant bien « sur le préavis 2023 .1 » ou d'autres préavis en cours.